

Ilham Ahmed

Ilham Ahmed ist eine kurdisch-syrische Politikerin und Aktivistin, geboren in der Stadt Afrin im Norden Syriens in den 1970er Jahren.



Sie gehört zu jener Generation, die sich früh im kurdischen Freiheitskampf engagierte und gilt heute als eine der führenden Persönlichkeiten der Autonomen Selbstverwaltung von Nord- und Ostsyrien.

Ihr politischer Weg begann in den 1990er Jahren mit ihrer Beteiligung an der kurdischen Bewegung, wobei sie aufgrund ihrer Haltung wiederholt Repressionen seitens staatlicher Stellen ausgesetzt war. Mit Beginn des syrischen Bürgerkriegs trat sie verstärkt als politische Stimme hervor und wirkte aktiv am Aufbau eines demokratischen Alternativmodells mit, das auf Gerechtigkeit, Vielfalt und gleichberechtigter Teilhabe aller Bevölkerungsgruppen basiert.

Ilham Ahmed war **Ko-Vorsitzende des Syrischen Demokratischen Rates (SDC)** und leitete bis 2025 die Abteilung für Außenbeziehungen der Selbstverwaltung. Sie spielte eine zentrale Rolle bei der Entwicklung der politischen Vision der Selbstverwaltung und vertritt diese auf internationaler Ebene, u.a. durch diplomatische Reisen in die USA und nach Europa.

Ein zentrales Anliegen ihres Engagements ist der Einsatz für die Rechte der Frauen. Ilham Ahmed ist überzeugt, dass eine freie Gesellschaft nur durch die Befreiung der Frau möglich ist. Sie setzte sich für das Prinzip der Doppelspitze (Ko-Vorsitz) in politischen Gremien ein, wodurch Frauen gleichberechtigt in allen Institutionen vertreten sind.

Walk of Domgasse

Außerdem fördert sie gezielt Programme zur politischen und sozialen Stärkung der Frauen.

Ihr politisches Programm umfasst:

- Den Aufbau eines föderalen, demokratischen Syriens, das die Rechte aller ethnischen und religiösen Gruppen achtet.
- Die Förderung von Dezentralisierung als Grundlage gerechter Regierungsführung.
- Den Schutz und die Stärkung der Rolle der Frau in Politik und Gesellschaft.
- Die Lösung der syrischen Krise durch politischen Dialog, nicht durch militärische Gewalt.
- Die Ausarbeitung einer neuen Verfassung für Syrien unter internationaler Aufsicht, basierend auf Gleichheit und Menschenrechten.

Durch ihren beharrlichen Einsatz ist Ilham Ahmed zu einem Symbol weiblicher politischer Führung im Nahen Osten geworden und eine starke Stimme für **Freiheit, Gerechtigkeit und Würde** aller Syrerinnen und Syrer.